

Analizan el sexo, la clase y la raza como triple fuente de discriminación

La socióloga Floya Anthias, experta en minorías étnicas, ofreció una conferencia sobre sus últimas investigaciones

ANUSKA BENITEZ
REDACCION

La triple discriminación por razones de sexo, clase y raza centró ayer el interés de varios sociólogos y antropólogos de la Universidad de Almena en un seminario interuniversitario impartido por la profesora Floya Anthias, experta internacional de la Universidad Oxford Brookes, quien ofreció la conferencia titulada 'Género, etnicidad, clase y migración: interseccionalidad pertenencia translocal'. Según Anthias, investigadora de las divisiones sociales que producen el racismo, la etnicidad y el género, "las migraciones rompen la identidad y el sentido de pertenencia a una comunidad", y las personas que protagonizan desplazamientos y diásporas saliendo de sus países de origen, pronto se dan cuenta de las contradicciones



■ Floya Anthias, junto al catedrático Gonzalo Herranz. /mR_Nsn

que implica el traspaso de fronteras. Anthias ilustró este hecho con el ejemplo de su propia experiencia personal, cuando emigró de su Chipre natal a Reino Unido.

"Yo también soy hija de inmigrantes: con siete años tuve que dejar Chipre para vivir en Londres, donde llovía a diario y que no se parecía en nada al sol chipriota", relató. Más tarde tuvo que vivir la frontera entre

"la casa y la escuela", donde llegó a sentir el rechazo de sus compañeros. "La contradicción es que, mientras en Inglaterra era la agrajagriega > para mis compañeros, en Chipre los niños me llamaban «la inglesita», y vi lo difícil que es encontrar una identidad, unas raíces y la sensación de pertenencia a un grupo", reveló. También describió otro tipo de frontera entre ciudadanos que son veci-

nos pero pertenecen a distintas culturas, como es el caso de los turcos y los griegos que viven en Chipre. El hecho de ser mujer en estas circunstancias, dijo, agrava la opresión que ésta sufre en algunas culturas.

El encuentro fue inaugurado por la directora del Instituto Andaluz de la Mujer en Almena, Adela Segura, y por el catedrático de Sociología de la UAL, Gonzalo Herranz. Durante la sesión de tarde tuvo lugar un intercambio de resultados de investigación entre profesores de la UAL que están trabajando en estas mismas líneas y Floya Anthias.

El seminario 'Sexo, clase y raza', dirigido por la profesora Pilar Rodríguez, del área de Sociología de la UAL, y la profesora Margarita Birriel, del Departamento de Historia Moderna de la Universidad de Granada, ha sido subvencionado por el Instituto Andaluz de la Mujer, integrado en la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social, y también han colaborado el Vicerrectorado de Investigación de la Universidad de Granada y el Departamento de la Mujer del Ayuntamiento de Almena. Más información científica en www.andaluziainvestiga.com.